

# **Firma de acuerdos Nuevos Centros de Atención a las MIPYMES**

## **Palabras del Ministro de Industria y Comercio, Juan Temístocles Montas**

Centro de Exportación e Inversión de la República Dominicana  
8 de diciembre del 2016

¡Muy buenos días!

- Sr. Ji-Zen Tang (Valentino), Embajador de la República de China (Taiwán)
- Sr. Inocencio García Javier, Viceministro de Cooperación Internacional, Ministerio de Economía, Planificación y Desarrollo
- Ing. Benito A. Ferreiras, Rector ISA
- Dr. Iván Grullón, Rector UASD
- Padre Dr. Cecilio Espinal Espinal, Rector UCATEBA
- Dr. José Rafael Espailat, Vicerector UNPHU
- Rayan Laraurri, Rector Barna
- Dr. Víctor Gómez Valenzuela, Vicerector Investigación y Vinculación. INTEC
- Sr. Sergio de la Cruz, Vicerector Ejecutivo UCATECI
- Mons. Fausto Ramón Mejía Vallejo, Rector UCNE
- R. P. Doctor Ramón Alfredo de la Cruz Baldera, Rector PUCMM

Gracias por acompañarnos en esta mañana... de júbilo para el sector MIPYMES. Nos encontramos todos aquí como una señal de la fuerte alianza público, privada y academia que confluye en torno Centros de Servicios de Apoyo a las PYMES, mejor conocidos como Centros PYMES.

Hoy firmamos doce acuerdos con distintas instituciones que servirán como unidades ejecutoras de esta iniciativa, dando cumplimiento a los lineamientos del Presidente Danilo Medina para seguir acercando los principales servicios del gobierno a la gente, fomentando alianzas con el sector privado y la academia y generando nuevos empleos para el país.

Como hemos mencionado en reiteradas ocasiones, desde el mismo inicio de este gobierno y con la implementación de la Estrategia Integral de Apoyo a las MIPYMES, hemos abogado porque se deje de ver a las MIPYMES como un sujeto de política social, con un criterio meramente asistencialista, y que en cambio veamos al sector como un actor de importancia en la política nacional de desarrollo, reconfirmando así la importancia y la representatividad de uno de los sectores de mayor impacto en la economía dominicana, compuesto por 1.4 millones de MIPYMES (el 99% del tejido empresarial), las cuales aportan un 39% al PIB y generan 2.2 millones de empleos.

Si las MIPYMES son el motor del desarrollo del país, es de vital importancia garantizar la sostenibilidad de las mismas, asegurando que se brinden de manera apropiada servicios de desarrollo empresarial que les

permitan aportar sus habilidades y garantizar los millones de empleos y el gran bienestar social que producen.

Es por esta razón que en el presente gobierno hemos decidido impulsar el modelo de los Centros de Servicios de Apoyo a las PYMES, Centros PYMES, el cual luego de un primer año de operación se consolida como una de las herramientas principales para el fomento al desarrollo empresarial en el país, ejecutado mediante una alianza público-privada-academia, de agencias promotoras y facilitadoras de servicios con oficinas estratégicamente ubicadas a nivel nacional.

A través de la implementación de este modelo, nuestro Ministerio busca mejorar la productividad del segmento MIPYMES y de la comunidad de emprendedores de República Dominicana, mediante la oferta de servicios de gestión empresarial, tales como: capacitaciones, asistencia técnica, asesoría empresarial y vinculación de negocios, con la finalidad de generar un impacto económico positivo en el tejido empresarial.

Es preciso destacar que estos Centros están inspirados en el Modelo Internacional de los Small Business Development Center (SBDC) de los Estados Unidos, los cuales están siendo implementados en varios países Latinoamericanos y del Caribe dentro de los que se encuentran: EL Salvador, Chile, Brasil, Colombia, México, Panamá, Costa Rica, Honduras, Guatemala, Puerto Rico, Belice, Jamaica, Barbados y Santa Lucía.

Los Centros PYMES en su primer año de operación han capacitado a más de 5 mil micro y pequeños empresarios y han logrado atender con

asesoría empresarial, vinculación y asistencia técnica a más de 12,000 MIPYMES y Emprendedores en temas de: formalización, ventas al Estado, alfabetización digital, gestión de calidad, manejo de alimentos, gestión de colmados, educación financiera y técnica de cómo emprender un nuevo negocio, implicando una inversión de más de 136 millones de pesos a través de una fuerte alianza público-privada-academia.

Y lo más importante es que todos estos resultados de los Centros PYMES los hemos logrado sin la necesidad de sustituir las labores ni los servicios de las demás entidades gubernamentales, sino como un vehículo de promoción, facilitación, orientación, información y aprovechamiento de los mismos, generando la articulación institucional que necesita nuestro país para mejorar el aprovechamiento de los recursos gubernamentales y de la cooperación internacional.

Algo que nos llena de mucho orgullo, y que nos complace resaltar es el rotundo apoyo y la forma entusiasta en la que toda la comunidad emprendedora, empresarial, gremial y académica ha hecho suya esta iniciativa, lo que reafirma el hecho de que el programa de apoyo integral a las PYMES no solo es una estrategia del Gobierno dominicano; sino una estrategia país.

Agradecemos de forma reiterada a la República de China (Taiwán), país que ha donado la mayoría de los fondos para hacer posible la implementación de los Centros PYMES en la República Dominicana, y así mismo agradecemos la cooperación de la Universidad de Texas (UTSA) y del Centro Regional de Promoción de la MIPYME (CENPROMYPE) por brindar todo el apoyo técnico para implementar la metodología SBDC en

nuestro país. Nuestro agradecimiento se hace extensivo a la Comisión de la Micro y Pequeña Empresa de EL SALVADOR (CONAMYPE), país de la región SICA que “tropicalizó” el modelo de los SBDC, quienes nos han transferido todos los manuales, procesos y conocimientos y que han compartido de una forma entusiasta con nosotros sus aprendizajes durante los años de implementación en su país a través de una cooperación SUR-SUR fondeada por la Agencia de Cooperación Española (AECID) a quien también externamos nuestro más sincero agradecimiento.

De igual manera quisiéramos resaltar el apoyo de la Cooperación de la Unión Europea, quienes a través del Programa de Fortalecimiento de la Calidad para el Desarrollo de las MIPYMES, en conjunto con nuestro Ministerio, hemos estructurado un componente orientado a mejorar la estructura de operación de los Centros, y disponer de un Fondo de Asistencia Técnica complementario para beneficiar a las empresarios clientes de los Centros PYMES.

Finalmente me place anunciarles que el Modelo de atención de los Centros PYMES es uno de los proyectos priorizados en las Metas Presidenciales del Programa Gobierno del periodo 2016-2020 del Presidente Danilo Medina, teniendo como meta la instalación de 30 Centros PYMES a nivel nacional para apoyar a unas 30,000 MIPYMES y Emprendedores en los próximos 4 años de gobierno.

En el día de hoy, con la firma de estos acuerdos damos un importante paso hacia la consolidación de esta meta, logrando en tan solo 4 meses de

gestión del presente gobierno, alcanzar un 40% de la meta con la apertura de 12 Centros PYMES en diferentes regiones del país.

Con esto reafirmamos nuestro compromiso con la implementación de esta estrategia de atención a las MIPYMES bajo un modelo de estándares internacionales, a la vez que invitamos a los demás actores del sector privado; gremios empresariales, instituciones financieras, agencias de la sociedad civil, y demás actores, a que se sumen a este importante esfuerzo y se incorporen como socios estratégicos de los Centros PYMES que hoy anunciamos.

Solo nos queda decir Sigamos Manos a la Obra! para, continuar cumpliendo el slogan de los Centros de “Hacer de sus Sueños, Proyectos Sostenibles”.

Muchas gracias.